

◎ 国の動向

◇ 文部科学省有識者会議
事故対応指針を改訂
詳細調査への移行基準示す

学校安全について議論している文科省の有識者会議はこのほど、事故対応指針の改訂版をまとめた。学校管理下の死亡事故などのうち、専門家などが参加する詳細調査に移行する判断基準を示した他、被害児童・生徒の保護者の支援として、中立的な立場で事故対応に当たる「支援担当者」を設置することも盛り込んだ。

学校管理下の死亡事故や学校設置者が必要と判断した重篤事故について、詳細調査に移行する事案の基準を明記。「学校の教育活動に事故の要因があると考えられる」「事

故発生直後の対応の中で適切ではない点が認められる」「保護者からの要望がある」などの場合に移行することとした。指針は平成28年3月に作成し、初めての改訂。

◇ 文部科学省 高校 不登校生徒の遠隔授業の単位認定拡大

文科省は今年度から全日制や定時制の高校の不登校生徒に対する遠隔授業を単位として認める。卒業に必要な単位の約半分となる36単位を上限に自宅などで学べるようにする。学習意欲がありながら登校できないために中退や留年をする生徒を支援する。

これまで病気療養中の生徒への特例はあつたが、不登校の生徒は対象外だった。

文科省は遠隔授業の対象について「在籍校以外の場での

子ども家庭庁はこのほど青少年のインターネット利用に関する令和5年度調査の結果を公表、5歳児の79・4%がインターネットを利用していることが分かった。5歳児は保護者が回答し、前年度よりも2・1ポイント増えた。0歳から17歳まで、おおむね年齢が上がるほど利用率は高くなる傾向にあり、0歳児の利用率は15・7%、17歳になると99・8%に達した。

◇ こども家庭庁 5歳児、8割がネット利用 1日111分、動画視聴多く

こども家庭庁はこのほど青少年のインターネット利用に関する令和5年度調査の結果を公表、5歳児の79・4%がインターネットを利用していることが分かった。5歳児は保護者が回答し、前年度よりも2・1ポイント増えた。0歳から17歳まで、おおむね年齢が上がるほど利用率は高くなる傾向にあり、0歳児の利用率は15・7%、17歳になると99・8%に達した。

◇ 奈良県 中学校の部活動教員の休日指導廃止へ

奈良県の山下真知事はこのほど、令和8年度から教員の休日部活動指導を廃止すると発表した。代わりに指導する

ンサルタントによる伴走型支援の実施や、外部人材の活用、保護者連絡の効率化などを進めることを図る。

奈良県が始める「教師にゆとりを！」とともに笑顔を！プロジェクト」では教員負担の軽減や不登校支援体制の充実が柱。国が進める公立中学校の部活動地域移行に関して、休日の教員の部活動指導を令和8年度から廃止することを示した。

プロジェクトによる伴走型支援の実施や、外部人材の活用、保護者連絡の効率化などを進めることを図る。

プロジェクトは①業務精査②役割分担の見直しと外部人材の活用③負担軽減・業務の効率化④働く環境の改善⑤意識改革・風土改革――の五つの柱で、令和8年度末までの方向性を示した。

「やりがい」とされている一部分についても目標を数値化。授業準備や相談対応の時間が取れないとと思う教員の割合や、仕事に満足している教員の割合を80%以上にするとした。

中学校の全会員を対象に行つた令和5年度調査をまとめた。単位教頭会・副校长会対象の団体調査と個人調査の2部構成。調査は昨年6月から7月にかけて実施した。

いじめへの対応に関し、「十分」を挙げた割合は5・9%。「どちらかというと十分」と考へいることが分かった。今回は「教育」が主題で、インターネットで1月に実施した。千人の回答を集計した。

いじめへの対応に関し、「十分」を挙げた割合は5・9%。「どちらかというと十分」は11・9%、「どちらかといふと不十分」は22・2%、「不十分」は39・4%が挙げた。義務教育期間にもっと学んでおきたかったことや、身につけておきたかったことを尋ねたところ、「生きていく上で必要なお金に関する知識や能力」が最も多かった。選択肢から3項目までを選ぶ仕組みで、この項目は20・5%が挙げた。「自ら学ぶ力や方法」は13・1%にとどまった。

◇ 地方の動向

「ゲーム」（64・7%）、「勉強」（40・0%）などが続いた。動画視聴が圧倒的に多かつたりして調べた。インターネットでの回答もあった。

使い道は、0～9歳の場合、調査員が訪問して質問したり、質問用紙を配つて回収したりして調べた。インターネットでの回答もあった。

中学校の全会員を対象に行つた令和5年度調査をまとめた。単位教頭会・副校长会対象の団体調査と個人調査の2部構成。調査は昨年6月から7月にかけて実施した。

副校長・教頭が配置されない小学校は全体の0・9%（154校）、中学校は0・4%（35校）だった。複数配置については、小・中学校とも香川県が最も多く小学校4%（35校）だった。複数配置について、奈良県の山下真知事はこのほど、令和8年度から教員の休日部活動指導を廃止すると発表した。代わりに指導する

東京都教委は3月7日、「学校における働き方改革の推進に向けた実行プログラム」を策定した。目標値も示し、1カ月当たりの時間外在校等時間が45時間を超える教員を令和9年度までにゼロにするなどと掲げた。今後、業務改善に向けてはモデル校でコ

調査は昨年11～12月に実施。10～17歳までの青少年（5千人）と、その保護者（5千人）、0～9歳の子どもの保護者（3千人）を対象とし、調査員が訪問して質問した

奈良県の山下真知事はこのほど、令和8年度から教員の休日部活動指導を廃止すると発表した。代わりに指導する

◇ 東京都教育委員会
1カ月当たりの時間外労働、45時間超の教員ゼロへ

日本財団が17～19歳を対象に行っている「18歳意識調査」で、日本の義務教育に関し、いじめへの対応が十分かどうか

全国公立学校教頭会調査未配置解消せず

全国公立学校教頭会（吉原勇会長）はこのほど、公立小・中学校の全会員を対象に行つた令和5年度調査をまとめた。単位教頭会・副校长会対象の団体調査と個人調査の2部構成。調査は昨年6月から7月にかけて実施した。

いじめへの対応に関し、「十分」を挙げた割合は5・9%。「どちらかといふと十分」は11・9%、「どちらかといふと不十分」は22・2%、「不十分」は39・4%が挙げた。義務教育期間にもっと学んでおきたかったことや、身につけておきたかったことを尋ねたところ、「生きていく上で必要なお金に関する知識や能力」が最も多かった。選択肢から3項目までを選ぶ仕組みで、この項目は20・5%が挙げた。「自ら学ぶ力や方法」は13・1%にとどまった。

副校長・教頭が配置されない小学校は全体の0・9%（154校）、中学校は0・4%（35校）だった。複数配置については、小・中学校とも香川県が最も多く小学校4%（35校）だった。複数配置について、奈良県の山下真知事はこのほど、令和8年度から教員の休日部活動指導を廃止すると発表した。代わりに指導する

「ゲーム」（64・7%）、「勉強」（40・0%）などが続いた。動画視聴が圧倒的に多かつたりして調べた。インターネットでの回答もあった。

使い道は、0～9歳の場合、調査員が訪問して質問したり、質問用紙を配つて回収したりして調べた。インターネットでの回答もあった。

奈良県の山下真知事はこのほど、令和8年度から教員の休日部活動指導を廃止すると発表した。代わりに指導する

「ゲーム」（64・7%）、「勉強」（40・0%）などが続いた。動画視聴が圧倒的に多かつたりして調べた。インターネットでの回答もあった。